
杨亚锋：物竞天择， 适者生存

院m

从2000年接触材料研究领域， 杨亚锋一直致力于工程材料的研究，从国内转到国外，

再转战国内。他一直保持着青年研究者所特有的专业精神与自信，积极适应各种研究环

境，在他的专业领域展开持久的研究。

文／本刊记者陈佳

杨亚锋， 国家
“

青年平人计划
”

专家、 中国科学院过程工程研究所研究
员、博士生导师。

对1夫巨星成龙的电影《十二生的中有这么

，』 一个情节：偷出来的兽首被仿制出了一个一

／币模一样的腰品。而这里的腰品就是3D打印的

产品。其实无论是电影中还是我们的实际生活中，3D打

印其实并不神秘。

实际情况是诞生于20世纪90年代中期的3D打印近年

来获得了高速发展，3D打印研究正如火如荼，3D打印

的材料也就成为一个无法绕开的问题。3D打印对于我们

很多人来说早已经不再是望而却步的陌生名词。但是对

于3D打印所使用的材料，我们普通人可能知之甚少。而

对于杨亚锋来说，材料就如同他的手掌一样，每天与之

相伴，如数家珍。从2000年接触材料研究领域，杨亚锋
一直致力于工程材料的研究，从国内转到国外，再转战

国内。他一直保持着青年研究者所特有的专业精神与自

信，积极适应各种研究环境，在他的专业领域展开持久

的研究。

杨亚锋身上闪耀着一种智慧的光芒，而这种光芒只

是耀眼，却不让人反感。也许是因为身上那种 “ 众人皆

醉我独醒 ” 的清醒与明智。让人感受到这是一位严谨、

睿智但又十分谦虚的青年研究者。

30打印热潮中需保持清醒

如今，3D打印受到大众几乎狂热的追捧，这种期待
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